



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 11, NÚM. 81

SESIÓN EXTRAORDINARIA

23 de septiembre de 1995

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"
Centro Universitario
Cerro de las Campanas
Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Palabras alusivas a cargo del M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, Rector de la UAQ.
- III. Entrega de medallas al Mérito Académico a los alumnos con mejor promedio de la generación 1993-1994

SESIÓN ORDINARIA

28 de septiembre de 1995

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"
Centro Universitario
Cerro de las Campanas
Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria, de fecha 31 de agosto de 1995.
- III. Toma de protesta a nuevos consejeros.
- IV. Informes del señor rector.
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios.
- VII. Asuntos generales.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO
Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. Miguel Ángel Escamilla Santana *Secretario Administrativo*

SUMARIO

SESIÓN EXTRAORDINARIA

23 de septiembre de 1995

11.00 horas

- | | | |
|------|---|---|
| I. | Lista de asistencia y declaración de quórum. | 3 |
| II. | Palabras alusivas a cargo del M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, Rector de la UAQ. | 4 |
| III. | Entrega de medallas al Mérito Académico a los alumnos con mejor promedio de la generación 1993-1994.
● <i>En nombre de los alumnos homenajeados, el Lic. Carlos Alcántara Rabell, se dirigió a los asistentes.</i> | 5 |

SESIÓN ORDINARIA

28 de septiembre de 1995

11.00 horas

- | | | |
|------|---|----|
| I. | Lista de asistencia y declaración de quórum. | 9 |
| II. | Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria, de fecha 31 de agosto de 1995.4 | 10 |
| III. | Toma de protesta a nuevos consejeros. | 10 |
| IV. | Informes del señor rector. | 11 |
| V. | Exámenes profesionales | 17 |
| VI. | Revalidación de estudios. | 18 |
| VII. | Asuntos generales.
● <i>Peticiones turnadas a las comisiones de Asuntos Académicos</i>
● <i>El pleno del H. Consejo Universitario, previa opinión aprobatoria de la Comisión de Asuntos Académicos de la Facultad de Derecho, aprueba la modificación de calificación en la materia: Derecho Fiscal a la C. Nereyda Monroy Jiménez.</i>
● <i>Se impartirá con opción a titulación el curso Hematología dirigido a seis pasantes de la carrera de Químico Farmacéutico Biólogo.</i> | 18 |

SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONSEJO
septiembre 23 de 1995 / 11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario		/			
M. en C. Salvador Lecona Uribe Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario		/			
M. en A. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas		/			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas		/			
Mtro. Francisco Perusquia Monroy Coordinador del Área de Humanidades		/			
Quím. Roberto Cintora Almanza Secretario General del SUPAUAQ		/			
Sr. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ		/			
C. Adriana Bravo Saucedo Presidente de la FEUQ		x			
ESCUELA	DIRECTOR		CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz	/	Mtro. Luis Gómez de Alba	Pedro Morales Zavala Adriana González Cano	/
Bellas Artes	L. en R. Roberto González García	/	Prof. Miguel Ángel Muñoz Gutiérrez	Sonia Cerda Mendoza Isabel López Forment	/
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra	/	Lic. Martha González Esquivel en representación de la Lic. en Enf. Ana María Bourdón Solano	Gabriela Paeza Cruz Adriana Casas Rodríguez	/
Idiomas	Profra. Aurora I. Silva Rodríguez	/	Lic. Luisa Josefina Alarcón Neve	Ma. Perla Montero Trejo Erick López Piña	/
Informática	Ing. Cuahutémoc Páez Espinoza en representación del Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe	/	Ing. Teresa Guzmán Flores	Samantha de León Malibrán Ismael Becerra Reséndiz en representación de Enrique Rodríguez Sánchez	/
Veterinaria	MVZ. José Rafael Morales Cruz	/	MVZ Alejandra Gutiérrez Yamil	Luisa María Sánchez Zamorano Rogelio Callejas González	/
FACULTAD					
Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa	/	CP Pablo López y López	Miguel Ángel Álvarez Jiménez Martín Arellano Álvarez	/
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra	/	Lic. Jorge García Ramírez	Luis Octavio Vado Grajales Everardo Pérez Pedraza.	x
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto	/	Mtro. José Antonio Hernández Cortina	Elia Lara Arzati	x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino	/	Mtro. Abraham Martínez Bains	Darío Hurtado Maldonado Edna Georgette González Rivera	/
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín	/	Dr. Samuel López Malagón	x Cuahutémoc García Pastor Jorge Nieves Silva	x
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega	/	Mtra. Mireya Puente Garnica	Ernesto Hernández Rodríguez Jesús Martínez Barroso	/
Química	Mtro. José Merced Esparza García	/	Quím. Raúl Fraga Huacuja	Rafael Elias Orozco María Luisa Fernández Fraga	/
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González	/	Lic. Ma. de los Ángeles Guzmán Molina	Ma. Teresita Hernández García Bertha Medina Pérez	x

INVITADO DE HONOR

Lic. Enrique Burgos García
 Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro.

INVITADOS ESPECIALES

Lic. Jesús Rodríguez Hernández
 Presidente Municipal de Querétaro.
 Lic. Arturo Proal de la Isla
 Secretario de Educación de Gobierno del Estado.

II. PALABRAS ALUSIVAS, A CARGO DEL M. EN I. JOSÉ ALFREDO ZEPEDA GARRIDO RECTOR DE LA UAQ.

"Siempre será un honor la presencia del titular del Ejecutivo, Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional de nuestro Estado, en esta Universidad; también es altamente grata la presencia del Lic. Jesús Rodríguez Hernández, Presidente Municipal de Querétaro, asimismo destaco la presencia en el presidium, del Lic. Arturo Proal de la Isla, Secretario de Educación en el Estado; así como también la de nuestro Secretario Académico, el Maestro Salvador Lecona Uribe; la de todos los miembros de esta comunidad Universitaria, representados en el presidium por los responsables de las diferentes áreas del conocimiento en que se encuentra estructurada nuestra Universidad; la asistencia de todos los miembros del Honorable Consejo Universitario; de los Directores de Facultades y Escuelas, así como también de los representantes Estudiantiles en este mismo Organismo; y a las familias que acompañan a los estudiantes que en esta ocasión son el motivo de esta sesión extraordinaria. A estos estudiantes, familiares, maestros y a todos quienes han participado en el éxito logrado, nuestras felicitaciones. En la Universidad, alentar el talento es una expectativa que está relacionada con exaltar los ejemplos valiosos, los paradigmas, todo aquello que vale observar, que vale seguir, y naturalmente el esfuerzo realizado; en el caso de los estudiantes de bachillerato, que han cumplido con un alto rendimiento, queda la invitación para que con-

tinúen de la misma manera en sus estudios profesionales que a su gusto y a sus expectativas hayan preferido; y así, en ese camino también los estudiantes de profesional tienen la opción de los Estudios de Posgrado que tan indispensables son en estos tiempos, seguramente, varios de ellos se encuentran inscritos en alguna de nuestras opciones de Estudios de Posgrado o, probablemente, algunos hayan accedido en otras entidades de la República o en el extranjero; lo mismo, los estudiantes de posgrado tienen un camino por seguir: para aquellos que se han graduado en nuestras opciones de maestría, queda la realización de estudios de doctorado. Los tiempos en México exigen la mayor preparación, el gran reto que tiene nuestro país por conformar cuadros de profesionales y de posgraduados que se integren al avance del conocimiento tan indispensable que hace competitivas a las naciones. Es éste el distintivo de los países del primer mundo, y en México, que también lucha por alcanzar mejores niveles de vida, la educación es la estrategia que ha propuesto la comunidad universitaria a la sociedad. Es reconocido el papel relevante de la educación en la formación de los recursos humanos que permiten alcanzar un nivel de vanguardia a las naciones. Ser uno de los mejores estudiantes en cualquiera de las opciones que hoy vamos a distinguir implica también responsabilidades, pues aquellos que están dotados de mayores talentos, aquellos que tienen la disciplina, están llamados a ser líderes, a compartir mayores responsabilidades, las cuales deben de llevar con un alto sentido de la ética, con un mayor sentido humano. Los tiempos que vivimos lo aconsejan, lo subrayan, y en esta Universidad, en donde nos hemos propuesto contribuir verdaderamente al desarrollo del conocimiento, sin soslayar esos compromisos humanistas, nos llevan a proponerles continuar ese camino que han estado recorriendo. Que muchos de ustedes se integren a la investigación será valioso para el país, y para nuestra Universidad será motivo de orgullo todo el fruto que sea de ustedes para el bien de la sociedad. Todas las áreas del conocimiento tienen su razón de ser, su importancia, cualquiera que ustedes escojan es buena, lo importante será que

el camino que decidan continuar, sea tan bien realizado, que un día tengamos nuevamente motivo para celebrar el acontecimiento académico de sus resultados fecundos, fructíferos, para bien de este México, que no cesará en su empeño por ser una nación, cada día, de mayores oportunidades y naturalmente de ese nivel de vida digno que aspiramos para todos. Es así que para nuestra Universidad queda también, siempre a subrayar, el que no dejemos de contemplar con reflexión nuestro legado en el lema del Lic. Vasconcelos, "Educo en la Verdad y en el Honor", en las ceremonias de entrega de cartas de pasantes. Frecuentemente hacemos alusión al mismo, porque más allá de ser una frase que venga a conformar parte de nuestro escudo, es realmente un principio filosófico y un principio ético que quisiéramos que siempre fuera, no solamente el aprendizaje dentro de nuestras aulas, la enseñanza de nuestros maestros, sino también la dirección en nuestra forma de vivir, es decir, no solamente al interior de la universidad, sino también al exterior; no solamente durante nuestro tiempo de estudio en las aulas, dentro de la universidad, sino también en nuestro ejercicio profesional, en la misma vida familiar y en el compromiso que queremos llevar a cabo de contribuir a que México celebre verdaderamente el bienestar social. Queda así en esta felicitación la invitación que la Universidad les formula, a través de las medallas Al Mérito Académico, para ustedes, que de alguna forma lo son también para sus maestros, para sus familias, para las autoridades universitarias, para todos aquellos que, estamos comprometidos en que ustedes lleguen a mayores estándares en la educación, en la calidad, en el conocimiento, por supuesto, con el apoyo que siempre hemos tenido de manera definida por parte del Gobierno Estatal, del Ayuntamiento, de cada uno de los dieciocho municipios de nuestra entidad, con quienes trabajamos de manera coordinada y que ustedes sin duda, dado el talento y el rendimiento que han demostrado, serán siempre opciones preferidas, opciones que habrán de alentar también a lo largo y a lo ancho del territorio del Estado y de la Nación a que todos sigan ese mismo camino, no por prota-

gonismo sino simplemente por la gran satisfacción que sentimos al poder dar lo mejor de nosotros. Muchas felicidades".

III. ENTREGA DE MEDALLAS "AL MÉRITO ACADÉMICO" A LOS ALUMNOS CON MEJOR PROMEDIO DE LA GENERACIÓN 1993 - 1994

En esta ocasión reciben en el presidium sus "Medallas al Mérito Académico", las siguientes personas:

**ESCUELA DE BACHILLERES
PLANTEL NORTE**

**ROBERTO AUGUSTO GOMEZ LOENZO
PLANTEL SUR**

MONICA RODRIGUEZ RAMIREZ

NIVEL TECNICO

**TECNICO EN ADMINISTRACION DE
EMPRESAS COOPERATIVAS
TÉCNICO EN COOPERATIVISMO
OSCAR DANIEL CONTRERAS ARIAS**

**ESCUELA DE ENFERMERÍA
ENFERMERA GENERAL
LETICIA EDWVIGES HERNANDEZ CAMACHO**

LICENCIATURA

**FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION
CONTADOR PÚBLICO
MA. LUISA MAQUEDA VEGA**

**LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN
ANA MARIA VALLEJO SANCHEZ**

**FACULTAD DE QUIMICA
QUÍMICO EN ALIMENTOS
PATRICIA PARRODI ESPINOSA.**

**ESCUELA DE BIOLOGIA
LICENCIADO EN BIOLOGÍA
MARIA TERESA SOLIS DIEGO
FACULTAD DE PSICOLOGIA**

LICENCIADO EN PSICOLOGÍA
AREA CLÍNICA
ERNESTO QUINTANA ALBARRAN.

LICENCIADO EN PSICOLOGÍA
AREA EDUCATIVA
LIUDIMILA CASTELLANOS OVANDO

LICENCIADO EN PSICOLOGÍA
AREA EDUCATIVA
(Por igualdad en promedio)
ANA MARIA HERNANDEZ MURILLO

LICENCIADO EN PSICOLOGÍA
AREA DE TRABAJO
ELIDA CRISTELA GUERRA JUAREZ

FACULTAD DE DERECHO
LICENCIADO EN DERECHO
CARLOS ALCANTARA RABELL

FACULTAD DE INGENIERIA
ING. EN ELECTROMECAÁNICA
RAFAEL HERNANDEZ VAZQUEZ

INGENIERO CIVIL
JULIO ROBERTO SAMAYOA RINCON

FACULTAD DE MEDICINA
MÉDICO GENERAL
ERNESTO FRANCISCO SABATH SILVA

LICENCIADO EN NUTRICIÓN
MARCELA MARTINEZ PEREZ

FACULTAD DE FILOSOFIA
LICENCIADO EN FILOSOFÍA
ISAAC COHEN AGUADO

ESCUELA DE ENFERMERIA
LICENCIADO EN ENFERMERÍA
MA. MARGARITA GONZALEZ GUTIERREZ

ESCUELA DE IDIOMAS
LICENCIADO EN LENGUAS MODERNAS
ESPECIALIDAD EN ESPAÑOL
BERTHA ALICIA MACIAS MORENO

LICENCIADO EN LENGUAS MODERNAS
ESPECIALIDAD INGLÉS
MARIA EUGENIA LOYOLA VERA

ESCUELA DE VETERINARIA Y ZOOTECNIA
MÉDICO VETERINARIO ZOOTECNISTA
IRMA ALONSO CASTILLO

ESCUELA DE INFORMATICA
LICENCIADO EN INFORMÁTICA
MARIA LILIANA LUJAN RICO

ESTUDIOS DE POSGRADO

MAESTRIA EN ANALISIS POLITICO
MA. DE LOS ANGELES GUZMAN MOLINA
JESUS MARTIN LUQUE ROJAS
(Por igualdad de promedio)

MAESTRIA EN PSICOLOGIA EDUCATIVA
ANDREA LETICIA LOPEZ PINEDA

MAESTRIA EN PSICOLOGÍA CLINICA:
ALEJANDRA OVIEDO ANGELES
MARIA LOURDES TREJO RAMIREZ.
(Por igualdad en promedio)

MAESTRIA EN CIENCIAS DE LA EDUCACION
JULIETA ETHEL GALINDO ENCISO

MAESTRIA EN PSICOLOGIA DEL TRABAJO
MARTIN ACOSTA FERNANDEZ
REMBERTO CASTRO CASTAÑEDA
(Por igualdad en promedio)

MAESTRIA EN ADMINISTRACION
MERCADOTECNIA
JUAN JOSE AGUILAR LUGO MARINO

MAESTRIA EN FILOSOFIA
MARIA ROCIO CORTES GARCIA

MAESTRIA EN DOCENCIA DE LAS MATEMATICAS
FRANCISCO RIVERA RAMIREZ

ESPECIALIDAD EN MEDICINA FAMILIAR
JUAN ARTURO CHAVARRIA BAÑOS

ESPECIALIDAD EN ANESTESIOLOGIA
MARGARITA FERNANDEZ ALARCON

ESPECIALIDAD EN DESARROLLO CO-
MUNITARIO
LAURA JUAREZ MEADE

Al no haber sido localizados, o tener su lugar de residencia fuera del Estado y no haber podido trasladarse a recibir su reconocimiento, las Medallas de los CC. Mónica Rodríguez Ramírez, Irma Alonso Castillo, Ernesto Quintana Albarrán, Julieta Ethel Galindo Enciso, Martín Acosta Fernández, Remberto Castro Castañeda, María Rocío Antonieta Cortés García y Margarita Fernández Alarcón, quedan depositadas en la Secretaría Particular, para su posterior entrega, previa identificación.

- *A nombre de los alumnos homenajeados, el Lic. Carlos Alcántara Rabell, dirigió las siguientes palabras:*

" El devenir del tiempo que se cieme sobre nosotros nos abruma, nos abruma por su inexorable paso que devora momento a momento al ser humano. Sólo nos queda, cuando nos detenemos en un sitio, el recuerdo de lo que fue y la esperanza de lo que será. La imagen no siempre fiel de lo que fuimos y de lo que vivimos. Pero en medio de estos recuerdos, surgen los límpidos y gratos tiempos que anidan en lo más profundo del corazón, recuerdos que por su significación nos permiten contemplar ese devenir del que hablo, con mayor serenidad y entereza. Hoy quiero recordar... quiero recordar el camino por el cual he andado para llegar el día de hoy a esta tribuna. Una tribuna que mañana será recuerdo y base del futuro que veo hoy con incertidumbre. Un futuro que asusta e invita a visitarlo con pausa y determinación. No hay más grande honor para un universitario que el venir ante este Consejo, el cual encarna la nobleza y dignidad de nuestra Alma Mater y que desde la altura preside la vida cotidiana que discurre por los pasillos, jardines y aulas de nuestra amada Universidad. Hoy, aquí se

congrega el espíritu universitario. Un espíritu que está conformado por los ideales que momento a momento se van forjando en el camino que recorren maestros y alumnos, infundido en el ser de quienes hemos tenido la gloria de haber sido Educados en la Verdad y en el Honor. Es por ello que hablamos de la Universidad como una madre, pues en su seno nos va formando a través del ejemplo, un ejemplo que permite vislumbrar la posibilidad del cambio, un cambio que ilumina a la sociedad mediante el desarrollo que, día a día, en el devenir de nuestra existencia en la aulas, nutre a la inteligencia. El triunfo de la inteligencia no es un triunfo solitario, su triunfo es posible por la cultura, por el estudio, por el conocimiento que abate todos los ímpetus de la naturaleza. La inteligencia solitaria es egoísta; con la cultura se aprende a preocuparse por los demás, no importa el provecho propio, ni los privilegios acendrados. Se es altruista, se brinda uno mismo a la sociedad para el engrandecimiento de la Patria. La ignorancia tarde o temprano convierte a los seres en parásitos sociales que olvidan su razón y esencia misma. Es el concepto de servicio el que nutre la filosofía universitaria. Una filosofía que a través del conocimiento y la información permite al hombre servir a sus semejantes. La Universidad es quien recibe hoy estos galardones. Quienes subimos al presidium lo hacemos convencidos de que los valores y principios que nos han dado nuestros padres y maestros son la fuerza para andar uno a uno los escalones recorridos. Hoy, recuerdo también al General Francisco L. Urquiza, quien a través de las letras dijo que: "... la intuición es la voz interior que nos señala el cumplimiento del deber y el deber no es más que seguir el camino siempre fácil que señala la línea recta". Estos conceptos, intuición y deber, son las bases que como estudiantes debemos procurar. La Universidad es el crisol donde el conocimiento y la experiencia del tiempo se funden. En la Universidad no sólo se aprende, se descubre el universo del que habla Séneca. Es en ella, que los principios e ideales que nos son inculcados sabiamente por nuestros padres, toman conciencia y razón de ser. Es en ella, que nos comenzamos a desarrollar como perso-

nas, como seres humanos. Este es el momento cuando entendemos realmente que la Universidad no es una simple escuela, es verdaderamente nuestra Alma Mater y nos damos cuenta que el haber sido Educados en la Verdad y en el Honor es un momento que perdurará para toda nuestra vida. México está en crisis y nuestra Universidad no es ajena a esta situación. Sin embargo, no podemos permitir que se derrumbe este mundo sobre nuestras cabezas. Debemos reconocer a la adversidad como fuente invaluable de oportunidades, pero debemos también reconocer que las oportunidades por sí mismas no resuelven los conflictos. Es precisamente la inteligencia aplicada, la capacidad y la juventud las que pueden vencer las dificultades que aparentan derrotarnos hoy en día. No hablo solamente de juventud de escasos años, sino de una forma de enfrentar a la realidad con jovialidad y frescura, entusiasmo y optimismo, sin el amargo condimento del desdén y la apatía. Esa juventud que tiene arrojo y valentía, y que con decisión y no locura, se enfrenta a los problemas desafiando su enormidad; es aquella que hace del conocimiento su mejor aliado. Escudo y lanza que han de derrotar a ese enemigo invisible pero presente. ¡Ah de aquél que ciegamente no comprenda que son éstos los instrumentos del cambio positivo, no exento de errores, pero sí garante de la sinceridad y fuerza que tanta falta hace! La entereza debe ser el impulso que nos mueva hacia el progreso, pues es anclados en ella que podremos vencer a quienes cierran las puertas de las oportunidades sin permitir aprovecharlas. No tengamos miedo de fracasar si luchamos denodadamente por los ideales y valores comprometidos en nuestro ser. Debemos, esto sí, temer ser derrotado sin haber intentado triunfar, pues son, esa apatía y desdén, los venenos que enferman el alma. Cambiemos de actitud, permítanos a los jóvenes luchar hombro a hombro junto a la experiencia, junto a los que han demostrado capacidad ante la adversidad, y conformemos todos un ejército que enfrente los problemas exitosamente. La oportunidad de una formación de excelencia en las aulas universitarias nos permite, también observar las grandes carencias que aquejan, aunque de manera históri-

ca, hoy más que nunca, a nuestra máxima casa de estudios. La globalización y la comunicación que estrecha los lazos entre los pueblos nos permite advertir el progreso en distintos mundos. La única manera de salir del retraso para acceder al primer mundo es hacer frente al problema del rezago educativo. Es necesario invertir tiempo, esfuerzo, y sobre todo, recursos. No podemos negar, que la educación tiene un valor mucho más alto que el dinero gastado. No existe justificación alguna para escatimar fondos en la inversión más productiva en bien de la nación. La Universidad requiere un mayor presupuesto para poder cumplir exitosamente su tarea sustantiva: fortalecer la investigación, que le permita encabezar la tendencia hacia los nuevos avances tecnológicos y la formación de cuadros docentes surgidos de la propia institución, apoyados en programas y estudios no sólo nacionales, sino con la oportunidad para quienes en el futuro serán el sustento sobre el que crezca una nueva Universidad, de comparar diversos sistemas educativos, que permitan el despegue de un Querétaro mejor. Quiero reconocer que en el camino que me ha traído a este lugar, he sido acompañado, de una u otra forma, por hombres y mujeres honrados y valientes que cumplieron con su deber y que si bien en muchas ocasiones desaparecieron momentáneamente de mi lado, hoy regresan con el grato recuerdo de su ejemplo que he tratado, en la medida de mis posibilidades, de seguir fielmente. Si hoy he tenido el honor de ser reconocido y elogiado, es porque estoy parado sobre sus hombros. Los elogios y los premios son para todos ellos. Convencido, de que la tarea más noble de la humanidad es la educación, sólo me resta agradecer profundamente, a mis padres, maestros, compañeros, a la sociedad que hizo posible mi formación universitaria y a todos quienes en este camino permitieron que hoy se me concediera el honor de llegar ante ustedes, el esfuerzo que ha hecho de la Universidad Autónoma de Querétaro crisol de los mejores".

No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la Sesión, siendo las once horas con treinta minutos del día veintitrés de septiembre de mil novecientos noventa y cinco.

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO

septiembre 28 de 1995 / 11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario		/			
M. en C. Salvador Lecona Uribe Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario		x			
M. en A. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas		/			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas		/			
Mtro. Francisco Perusquía Monroy Coordinador del Área de Humanidades		/			
Quím. Roberto Cintora Almanza Secretario General del SUPAUAQ		/			
Sr. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ		/			
C. Adriana Bravo Saucedo Presidente de la FEUQ		x			
ESCUELA	DIRECTOR		CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz	/	Mtro. Luis Gómez de Alba	Pedro Morales Zavala Adriana González Cano	/
Bellas Artes	L. en R. Roberto González García	/			
				Isabel López Forment	/
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra	/		Gabriela Paeza Cruz Adriana Casas Rodríguez	x x
Idiomas	Profra. Aurora I. Silva Rodríguez	/		Ma. Perla Montero Trejo Erick López Piña	/
Informática	Ing. Cuahutémoc Páez Espinoza en representación del Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe	/		Samantha de León Malibrán Ismael Becerra Reséndiz en representación de Enrique Rodríguez Sánchez	/
Veterinaria	MVZ. José Rafael Morales Cruz	/		Luisa María Sánchez Zamorano Luis Andrés Irazabal Peñaflo en representación de Rogelio Callejas González	/
FACULTAD					
Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa	/	CP Pablo López y López	Miguel Ángel Álvarez Jiménez Martín Arellano Álvarez	/
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra	/			
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto	/		Elia Lara Arzati	/
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino	/	Mtro. Abraham Martínez Bani	Darío Hurtado Maldonado Edna Georgette González Rivera	/
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín	/		Cuahutémoc García Pastor	/
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega	/	Mtra. Mireya Puente Garnica	Ernesto Hernández Rodríguez Jesús Martínez Barroso	x /
Química	Mtro. José Merced Esparza García	/		Rafael Elías Orozco María Luisa Fernández Fraga	x /
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González	/		Ma. Teresita Hernández García Bertha Medina Pérez	x /

II. APROBADA EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE AGOSTO 31 DE 1995.

III. TOMA DE PROTESTA A NUEVOS CONSEJEROS.

ESCUELA	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
BACHILLERES	MTRO. LUIS GÓMEZ DE ALBA (SE RATIFICA)	
BELLAS ARTES	MTRO. JESÚS ALMANZA CASTILLO	RITA HERNÁNDEZ ABURTO ISABEL LÓPEZ FORMENT CONRADT (SE RATIFICA)
ENFERMERÍA	LIC. EN ENF. MARTHA GONZÁLEZ ESQUIVEL	
IDIOMAS	LIC. ANA ARCELIA VÉLEZ RAMÍREZ	
INFORMÁTICA	ING. ALEJANDRO SANTOYO RODRÍGUEZ	
VETERINARIA Y ZOOTECNIA	GUILLERMO DE LA ISLA HERRERA	
FACULTAD		
CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN	CP. PABLO LÓPEZ LÓPEZ (SE RATIFICA)	
DERECHO	LIC. HUMBERTO PALACIOS ALCOCER	GRACIELA MÉNDEZ SÁNCHEZ FERNANDO RODRÍGUEZ SERRATO
FILOSOFÍA	MTRO. JOSÉ IGNACIO URQUIOLA PERMISAN	MA. EUGENIA SIUROB CARBAJAL
INGENIERÍA	MTRO. ABRAHAM MARTÍNEZ BAINI (SE RATIFICA)	
MEDICINA	DR. TOMÁS GUZMÁN LEMUS	JORGE NIEVES SILVA
QUÍMICA	ALFONSO PÉREZ BUENROSTRO	
PSICOLOGÍA	MTRA. MA. MIREYA PUENTE GARNICA (SE RATIFICA)	
SOCIOLOGÍA	MTRO. JUAN JOSÉ LARA OVANDO	

IV. INFORMES DEL SEÑOR RECTOR

Nuestra Universidad participó en la Feria de Cadereyta con grupos artísticos, los cuales tuvieron un papel muy destacado. Un grupo de funcionarios asistimos al acto inaugural el día 2 de este mes, en una muestra de nuestro interés por coadyuvar en las actividades y desarrollo de los municipios de la entidad.

El día 18 de los corrientes, se llevó a cabo la presentación de lo que será el próximo sorteo que organiza el Patronato de nuestra Alma Mater, asistiendo al acto funcionarios y representantes de la comunidad universitaria, esperamos que éste resulte exitoso, por el bien de nuestra Alma Mater.

El día 21 del mismo, fuimos sede de la reunión regional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, ANUIES, sobre vinculación, lo cual representa la oportunidad de continuar fortaleciendo los programas de colaboración con los diversos sectores sociales.

Este mismo día, nos reunimos por la tarde con los miembros del Consejo de Vinculación a quienes se explicó el proyecto Juriquilla.

Del 5 al 8 del presente mes tuvimos la oportunidad de visitar diversas Instituciones de los Estados Unidos. El día 5, la Universidad de California, Campus Davis, en donde saludamos al Rector Larry Vanderhoeft y entre otras, sostuvimos conversaciones con la Dra. Bárbara Schneeman, con el Dr. Charles Shoemaker y con el Dr. Art Craginill, a efecto de reforzar nexos en lo que a Tecnología de Alimentos se refiere, dándoles continuidad y buscando acciones específicas en otras áreas del conocimiento. Como la perspectiva de consolidar nuestro proyecto de posgrado de Ciencias Ambientales.

Vale subrayar que con esta Institución tenemos colaboración desde hace cerca de 5 años, que originalmente se sustentó en el programa de Tecnología de Alimentos, pero que está en la perspectiva de ampliarse a otros ámbitos del saber. Esperamos pronto la visita de su Rector, el Dr. Larry Vanderhoeft. En esa Institución sostuvimos también una reunión de trabajo con estudiantes y maestros de nuestra Universidad

que se encuentran en Davis, ellos están realizando en algunos casos Posgrado y otros están participando en Investigación, de acuerdo al convenio que tenemos suscrito. También asistieron a esta reunión 12 alumnos mexicanos que ahí se encuentran.

El día 6, visitamos la Universidad de California, en su campus Santa Bárbara, con la que se tiene convenio, orientado particularmente en el área de Antropología pero que se ha ido extendiendo al campo de las Ciencias Sociales y en Derecho. Tuvimos entrevistas con el Dr. Don Crawford, Vice-rector de esta Universidad, quien ha estado con nosotros en diversas ocasiones y nos reunimos con algunas de sus autoridades; visitamos las instalaciones de su nuevo centro de esparcimiento estudiantil, el cual fue construido con fondos aportados por los propios estudiantes. Ya se había tenido la visita del Mtro. Carlos Dorantes González, Director de la Facultad de Sociología y del Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe, Director por la Escuela de Informática para fortalecer las acciones y experiencias con esta misma universidad. Por otro lado se ha presentado la oportunidad de apertura de acciones específicas en el área social y en el de la informática, sobre todo en el sistema de información geográfica.

Asimismo, se gestionaron apoyos para nuestra Unidad Médica de Santa Bárbara a través de la Fundación Direct Relig International, concretando una visita a nuestra Universidad durante los primeros días de octubre, con la posibilidad de instalar nuevas unidades, una en Pinal de Amoles y otra en Santa Rosa Jáuregui. Se tuvo entrevista con la Señora Ann Wickoff de Carlos, Presidenta de la Fundación, organismo que tiene acciones en una gran cantidad de países de todo el mundo con inclinación en favor de las naciones con mayores resagos. De hecho, en diversas ocasiones, ellos han tenido a bien, hacer donativos a nuestra universidad, precisamente en el plan Santa Bárbara. El Doctor Manuel Luis Carlos, ha sido un profesor visitante en nuestra Universidad y sentimos que se siguen teniendo buenas expectativas en beneficio de las comunidades con mayores re-

sagos particularmente en materia de salud, que es fundamentalmente el área que atienden.

El 7, visitamos la Universidad Estatal de California, en los Angeles, hicimos un recorrido por sus instalaciones y nos entrevistamos con las autoridades representativas de las diferentes instancias académicas, entre otros, con el Dr. George D. Taylor, Vicepresidente de Asuntos Estudiantiles, Dr. Alfredo González, Decano de Estudios de Posgrado, con la Dra. Margaret Hartman, Provost de la Universidad Estatal de California en los Angeles y una reunión con la Directora del Programa de Cultura y Lengua, Sally Gardner. Con esta Universidad existen grandes posibilidades de establecer acciones específicas a favor de la Escuela de Bellas Artes, la Escuela de Idiomas y la Facultad de Ingeniería, así como en deportes y educación física.

El día 8, visitamos la Universidad Estatal de California, en Bakersfield, donde nos entrevistamos con distintos funcionarios y como conclusión con ésta, existe el deseo expreso y aceptado de firmar un convenio general de colaboración en el próximo mes de octubre y de realizar acciones específicas en las áreas de Psicología, Sociología, Bellas Artes, así como en el ámbito de la Administración Pública y de la Educación Física. En esa institución fuimos atendidos por su Rector, quien por cierto es mexicano de origen y ha sido, vale la pena resaltarlo, un defensor de los derechos de los hispanos que se encuentran en California. Lo subrayo porque es satisfactorio saber que existe gente, que esta trabajando en altas responsabilidades en Universidades Norteamericanas en este caso, el Dr. Tomás A. Arciniega, es el presidente de la Universidad.

Finalmente, en esta jornada, tuvimos la oportunidad de dialogar y convivir con los integrantes de la Cámara de Comercio Hispánica de Bakersfield, quienes desean establecer una hermandad de ciudades y convenios de cooperación comercial entre las cámaras de comercio del Condado de Bakersfield y el municipio de Querétaro, por lo cual en fecha próxima ya se tiene programada la visita de una Delegación, tanto de funcionarios de esa Universidad y de la Cámara de Comercio, en

donde tendrán entrevistas, con funcionarios de nuestra Universidad con funcionarios del gobierno Municipal y Estatal. Ellos están interesados en promover no sólo la situación académica, sino cultural al propio lugar de Bakersfield. También están invitando para que egresados, sobre todo de la Facultad de Medicina, accedan a laborar allá, así me lo han manifestado, lo cual vemos con satisfacción y a la vez con preocupación, ya que existe su lado positivo, aunque también el lado que nos podría preocupar por las necesidades que el propio país tiene de servicios en materia de salud; pero al ser una población bilingüe muy amplia en el Estado de California, requieren médicos competentes que puedan también servir a la población de origen hispano y que no siempre los médicos de allá tienen estas posibilidades de atenderlos, y sabiendo la calidad de nuestra Facultad de Medicina ellos están sumamente interesados en que algunos de nuestros alumnos se prueben allá para que puedan ejercer la carrera.

Con motivo de la visita a esta ciudad, el pasado 21 de septiembre, del Dr. Ernesto Zedillo Ponce de León, se le hizo entrega del "Proyecto Juriquilla", por parte del Dr. José Sarukhán Kermez, Rector de la UNAM, del Dr. Adolfo Martínez Palomo, Director General del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (CINVESTAV) y de un servidor.

Contando con la presencia del Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado, del Lic. Jesús Rodríguez Hernández Presidente Municipal, y otras personalidades, el pasado 22 de septiembre, en este mismo auditorio, se llevó a cabo el acto académico conmemorativo del XX Aniversario de la Creación de los Estudios de Posgrado en la Universidad Autónoma de Querétaro. Con tal motivo, este mismo día, el Dr. José Sarukhán Kermez, nos honró aceptando dictar una conferencia con el tema de "Biodiversidad"; y el sábado 23 tuvimos como conferencistas al Dr. Honoris Causa de esta Universidad, Octavio Paredes López y a la Dra. Rosalinda Contreras, Secretaria Académica del CINVESTAV.

El 13 de septiembre tuvo lugar la ceremonia de abanderamiento en el Plantel Norte de la Escuela de Bachilleres, y la entrega del automóvil sorteado por las mesas directivas de las sociedades de alumnos de ambos turnos.

Por parte de la Escuela de Bellas Artes quiero resaltar la convocatoria al Diplomado en Dirección Orquestal, que impartirá el Mtro. Sergio Cárdenas, Director Artístico y General de la Filarmónica de Querétaro, el cual dará inicio el día de hoy. El mismo es promovido por nuestra Universidad y el Patronato de la Filarmónica de Querétaro, a través de la Escuela de Bellas Artes.

Por parte de esta Escuela se desarrollaron otros eventos, entre ellos: la exposición "Paisajes al Interior", del Mtro. Mauricio de la Vega, inaugurada el 31 de agosto; la segunda parte del curso de Perfeccionamiento Pianístico con el Maestro Aurelio León, el cual forma parte del convenio con la Escuela Nacional de Música; y la actuación de la Estudiantina Femenil en la ciudad de Corpus Christi, Texas, con motivo de la celebración del 185 aniversario de la independencia de México. Por primera vez en nuestra Institución, se ofreció un exitoso concierto de Opera bajo la dirección de la Mtra. Miglena Savova, esto se realizó en el Teatro de la República, el jueves 31 de agosto. Debo informarles que como parte cultural de la Escuela de Bellas Artes, el pasado 23 de septiembre se inició el proyecto Jornadas Culturales Sierra Gorda, las actividades iniciaron con un concierto de guitarra en la Misión de Tilaco. Los talleres que se estarán impartiendo durante tres meses cada quince días, son: dibujo, talla en madera, coro y guitarra. La comunidad serrana recibió con emoción y entusiasmo la presencia de la Universidad y se integraron a los grupos de trabajo, nuevamente, la presencia tan relevante de nuestra Institución que no declina a su presencia estatal en los 18 municipios.

Dentro de las actividades desarrolladas en la Escuela de Enfermería resalto la conferencia sobre: "Cirugía laparoscópica, la plática sobre "higiene personal", dos conferencias a cargo del Biólogo Emilio Llonca Avantí, la primera con el tema: "Enfermería en España, planes de estudio y situación profesional" y la segunda

acerca de la "Bioenergética". Tres docentes de esta Escuela asistieron al Taller para la acreditación y certificación de Escuelas y Facultades de Enfermería, realizado en la ciudad de León, Gto. El día de mañana, dentro de las Jornadas de enfermería que promueve la Secretaría de Salud, en San Juan del Río, la Maestra Martha González Esquivel, expondrá una conferencia sobre "Relación Enfermera-paciente, de acuerdo a la teoría de Hidergar Peplam".

Dentro de las actividades más relevantes realizadas por la Facultad de Contaduría y Administración, tenemos la reunión en México, el 26 de agosto pasado, con los directores de las escuelas de Negocios, de la Universidad de Simon Fraser, Western, Mich., y Quebec, en Montreal, para ver la posibilidad de crear un consorcio con fines académicos con dichas universidades y con la Universidad de las Américas, en Puebla, la cual visité recientemente.

El 20 de septiembre, hubo la participación en la conferencia "Los retos del profesionista actual", en el primer Simposium Internacional organizado por el Instituto Tecnológico de Zacatecas. Asimismo, esta Facultad de Contaduría y Administración recibió a los directores de la Zona 3 de ANFECA el día 22 de los corrientes, con el fin de continuar trabajando la acreditación de los planes y programas de estudio; en paralelo, se llevó a cabo una reunión de trabajo sobre el Doctorado en Administración que se pretende realizar entre afiliadas a la zona 3 de ANFECA, con el apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México. En esta semana se están realizando los tradicionales eventos de la Semana Académica, Cultural y Deportiva, de la Facultad de Contaduría y Administración, donde tuvimos el honor de recibir para la ceremonia de inauguración al Presidente Municipal, Lic. Jesús Rodríguez Hernández. Dentro de los eventos, se incluyó un ciclo de conferencias que estuvieron a cargo de personalidades como el C.P. Jorge Gómez Eichelman, el C.P. Salvador Septién Barrón. Ex-Rector de nuestra Universidad y el Ing. Rodolfo Loyola Vera, Rector del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey en Querétaro. Atendiendo a la invitación para participar como miembro del Consejo Di-

rectivo del Colegio de Contadores Públicos, en esta ocasión el C.P. Víctor Vega Villa, presidirá la Comisión Académica y de Relación con Universidades.

El 23 de septiembre inició el curso en materia de Victimología, que se imparte en la Facultad de Derecho. Evento que en el acto inaugural contó con la presencia de autoridades y funcionarios encabezados por nuestro Gobernador, el Lic. Enrique Burgos García, así como también quien representa al Tribunal Superior de Justicia del Estado, y de acuerdo con el convenio que se logró con ellos, participa también la Sociedad Mexicana de Criminología, la Fundación de Asistencia a las Víctimas y la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Este curso, por acuerdo del H. Consejo Académico de la Facultad de Derecho, se ofrecerá con opción a titulación, satisfaciendo desde luego los requisitos que para el efecto establece la legislación universitaria. Asimismo, el H. Consejo Académico y la Facultad de Derecho resolvió hacer una excepción a su acuerdo, que fue del conocimiento de este organismo en su pasada Sesión Ordinaria, en cuanto al pago de una cuota por cada materia que decidan recurrar los alumnos de la Facultad de Derecho, dado que antes de la celebración de exámenes extraordinarios no tenían noticia de que para recurrar materias, deberían pagar una cuota adicional; se decidió, de común acuerdo con la nueva Sociedad de Alumnos y asamblea de jefes de grupo, que las cuotas en este ciclo escolar serían de N\$150.00 por una materia y N\$100.00 por cada materia adicional. Con la representación de la Facultad de Derecho, su director, el Lic. Arsenio Durán Becerra, participó en la Comisión de Indultos, que anualmente se integra para los solicitantes a indulto y que les es otorgado en la ceremonia del 15 de septiembre. El 18 de este mes, con gestiones de la Sociedad de Alumnos y el apoyo otorgado por el Gobierno del Estado y el municipio de Querétaro, se puso en funcionamiento el Salón de Actos, dignificado como un espacio académico en la Facultad de Derecho. El Maestro Raymond Huerta de la Universidad de Santa Bárbara, Campus California, dictó una conferencia el pasado 7 de septiembre con el tema

"Xenofobia y Derechos Humanos". Asimismo, en nuestro Campus de San Juan del Río, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia dictó la conferencia "La Reforma Judicial en el Estado de Querétaro". Unificando esfuerzos en beneficio de la colectividad, el 14 de este mes se firmó un convenio con el Ayuntamiento de San Juan del Río, y se puso a funcionar el Bufete Jurídico Gratuito en la Presidencia Municipal, en el cual podrán prestar su Servicio Social alumnos de la extensión de aquella población. El próximo 30 de septiembre iniciará el Taller Teórico Práctico para la Elaboración de Tesis de Grado, a cargo del Dr. Jaime Cárdenas García. Lo anterior como apoyo a los pasantes de posgrado para que elaboren sus trabajos de investigación y tesis, abatiendo en lo posible el problema de eficiencia terminal en los estudios de posgrado.

En la Facultad de Filosofía como resultado del proyecto de investigación interdisciplinaria sobre la reforma ejidal que ha sustentado el Center For U.S.- Mexican Studies de la Universidad de California, San Diego, el 25 y 26 de agosto de este año, el Mtro. Gaspar Real Cabello participó en el Cuarto Taller de Trabajo: El Impulso a las Reformas Rurales en México 1992/1995".

En relación a la estancia en Michigan, del Dr. Sergio Quesada Aldana, ésta se centró en la impartición de un curso intensivo durante el verano pasado titulado: "Perspectivas Sociales en Latinoamérica, Investigación y Práctica", con una duración de 50 horas; impartiendo además dos conferencias. Asimismo dieron inicio los trabajos a fin de diseñar un proyecto de investigación internacional sobre la contaminación del agua y su impacto en la salud y en lo social en México, en la que participarán destacados especialistas en la materia; el Dr. John Hunter, científico inglés connotado mundialmente, planea realizar un recorrido en el área de Zimapán y por la cuenca del Lerma en la geografía queretana. En compañía de la Dra. Margaret Lubbers, el Dr. Quesada asistió a dos reuniones en Holland, Mich., con la finalidad de entablar trabajos preliminares para la hermandad de las ciudades, lo cual ya se comunicó al Ayuntamiento de Querétaro. De esta

visita surge la posibilidad de desarrollar intercambio académico con el Hope College y desde luego reiteraron su interés varias facultades de llevar a cabo un intercambio formal con la Universidad Estatal de Michigan State University.

El Maestro José Ignacio Urquiola Permisán y el Sr. Rodolfo Anaya Larios participaron como ponentes en el V Congreso Internacional de Historiadores: Los Dominicos y el Nuevo Mundo, siglos XIX y XX, que se efectuó del 4 al 8 de septiembre en esta ciudad.

Con la participación de 80 ponentes, todos relacionados con la cultura otopame, formada por los grupos Pame, Chichimeco, Otomí, Mazahua, Mataltzina y Ocuiteco, del 20 al 22 de septiembre se llevó a cabo el Primer Coloquio Regional sobre Cultura Otopame, evento convocado por esta Casa de Estudios y el Instituto de Investigaciones Antropológicas de la UNAM, la Universidad Autónoma del Estado de México y el Instituto Nacional de Antropología e Historia. Precisamente el 20 de este mes, se puso al servicio de la comunidad universitaria la Sala Audiovisual de la Facultad de Filosofía, la cual fue acondicionada para apoyar estas actividades académicas, así mismo están preparando una galería en donde se exhibirá el arte que crean nuestros estudiantes y maestros, así como aquellos a quienes invitamos a aprovechar este magnífico espacio en el Patio Barroco de nuestro histórico campus, el Edificio "Octavio S. Mondragón".

De gran relevancia resultó el Seminario Internacional de Aplicaciones de la Geotecnia al Aprovechamiento de los Recursos Pétreos, que tuvo lugar en la Facultad de Ingeniería, del que derivaron acuerdos con la Universidad Minero Metalúrgica de Cracovia en Polonia. Es así que asumimos el compromiso de participar en proyectos de investigación de manera conjunta, a nivel local, nacional e internacional, en simposios, conferencias, además de ofrecer asistencia especializada para acceder a la literatura técnica en este terreno de cooperación. En la realización del Seminario, participaron profesores de España, Polonia, Estados Unidos y de nuestra Nación, particularmente de nuestra Alma Mater. También se dieron contribucio-

nes del Gobierno del Estado, y del Fideicomiso de Fomento Minero.

Del 25 al 29 de septiembre se está efectuando el Octavo Seminario Anual de Medicina Interna y Reumatología con un total de 30 conferencias magistrales, en áreas temáticas como: Neurología, Oncología, Reumatología Clínica y SIDA en Querétaro. El coordinador titular del Seminario, por parte de esta Casa de Estudios, es el Dr. Eduardo Barreira Mercado. Participan también en su organización el Colegio Médico de Querétaro y la Sociedad Mexicana de Reumatología.

Como parte del programa de Fortalecimiento al Posgrado y con recursos otorgados por el Plan Supera, dieron inicio los cursos: "El sacrificio ritual y el goce", impartido a docentes de la Maestría en Psicología Clínica; "Epistemología y Metodología Contemporáneas". Asimismo, dio inicio el curso "Construcción de la representación social" impartido por el Dr. Juan Delval, catedrático de la Universidad Autónoma de Madrid, a los profesores de la Especialidad en Psicología de la Infancia y Aprendizajes Escolares. Destaco la asistencia de 5 docentes de la Facultad de Psicología al "Congreso Internacional de Educación y Modernización", celebrado del 11 al 14 del presente en la Universidad Pedagógica Nacional. Como una alternativa de titulación, en el periodo que se informa, se instrumentaron los siguientes cursos: "El Psicólogo y su interacción en la Escuela de Padres"; "El psicoanálisis de niños"; "Las vicisitudes de la identificación en la clínica"; "Centros de evaluación, "El psicólogo y el trabajo con padres de una Institución educativa".

Organizado por la Facultad de Sociología, el 8 de septiembre, tuvo lugar el foro "Prostitución y Derechos Humanos". Ante el gran número de personas interesadas en el mismo, este evento hubo de trasladarse a este Auditorio.

Docentes de la Facultad de Química, participaron en distintos Congresos: El XVIII Congreso Nacional de Farmacología, desarrollado en San Luis Potosí; el Segundo Congreso Interamericano sobre Medio Ambiente, en la ciudad de Monterrey, y el de Evaluación de Contaminantes Atmosféricos. Se desarrolló el curso de

Bioquímica, a cargo del profesor emérito de la Universidad de California, campus Davis, John R. Whitaker, y nuevamente, como una acción de intercambio, este profesor nos acompañó impartiendo un Seminario de gran impacto y beneficio para la Facultad de Química.

Amplia fue la participación de nuestra Alma Mater a través de Facultades, Escuelas y sus Centros de Investigación en el Simposio "La Investigación y el Desarrollo Tecnológico en Querétaro", organizado por el Consejo de Ciencia y Tecnología de nuestra entidad y que con el tema "La Vinculación de la Academia y la Industria" se desarrolló del 20 al 22 de los corrientes.

Dentro de las acciones del programa Universidad Autónoma de Querétaro-Industria, el pasado 6 de septiembre se presentó el proyecto relacionado con "El ahorro de energía eléctrica", y que tiene como responsable al Dr. Vladimir Rauch Sitar, del Centro de Investigaciones de la Facultad de Ingeniería. Vale la pena aquí mencionar que la Facultad de Ingeniería, la Facultad de Química y el CEACA, han suscrito un convenio de asesoría a una Empresa que está conformada por egresados de la Facultad de Ingeniería de Nuestra Universidad a fin de concursar para lograr el contrato para la atención del basurero municipal, que es del conocimiento de todos ustedes. Esta nueva acción de vinculación nos permite participar en la solución de problemáticas del mayor interés en la entidad, particularmente en este municipio y aprovechar los conocimientos, en lo que es investigación aplicada y asesoría de nuestros profesores, así como la misma infraestructura física de que dispone nuestra Universidad.

El pasado 12 de septiembre fue firmado un convenio de colaboración en forma conjunta, en programas que se enmarcan en aspectos científico tecnológicos, con la Universidad del Valle de México, y el 13 de Septiembre se firmó uno más con la Universidad La Salle. La Dirección de Comunicación Universitaria participó en el Quinto Festival y Muestra Nacional de Televisión y Video de las Instituciones de Educación Superior, con sede en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, los

días 20 a 22 de septiembre. En dicho festival participaron 45 centros productores de T.V. y video con 145 trabajos y debo decirles, con mucha satisfacción, que el video "Diálisis Peritoneal Ambulatoria" obtuvo un segundo lugar en la categoría de video didáctico y debe hacerse mención especial de la Lic. Silvia de la Luz de la Vega Mejía, productora de televisión por su trabajo. Este importante logro nos abre magníficas perspectivas, para el apoyo general didáctico de las labores generales de facultades y escuelas en general de nuestra institución.

Por la tarde del 21 de septiembre, en el Aula Magna de la Escuela de Bachilleres, asistimos a la presentación del libro "El Otomí de Santiago Mexquititlán, desplazamiento lingüístico, préstamos y cambios gramaticales", y el 22, en la Galería del Patio Barroco de la Facultad, de Filosofía, a la presentación del libro "Importadora y Exportadora", S.A. de C.V. (1949-1958). Conflicto y Abasto Alimentario", de Hugo Aspeitia.

El 15 de septiembre tuvo lugar la inauguración de la "Cooperativa de Jardinería Artesanal del Sindicato de los Trabajadores de nuestra Universidad, que estará dando servicio en la creación de arreglos y jardines en miniatura, en maceta, así como en jardines en las casas o en diferentes instalaciones.

El sábado 23 de septiembre, tuvo lugar la Sesión Extraordinaria programada para la Entrega de Medallas al Mérito Académico a los alumnos con mejor promedio del ciclo 1993/1994, a quienes pudimos observar muy complacidos, al igual que a sus familiares, por el éxito alcanzado en esta etapa de su vida como estudiantes. Siempre será motivo de beneplácito para la Comunidad Universitaria el reconocer el esfuerzo de estudiantes y de maestros de nuestra Universidad, que se ve reflejado en los altos rendimientos y que en muy buena medida sirven de motivación para continuar esforzándonos a fin de que nuestro estudiantado siga elevando los estándares de calidad académica y por supuesto, aquellos que no tienen los mejores promedios, son invitados mediante este tipo de eventos a buscar, no simplemente el reconocimiento sino fundamentalmente el conocimiento que es lo esencial y es lo que queremos princi-

palmente estimular: el esfuerzo en materia de aprendizaje y en materia de una formación, que siempre tendrá que estar sustentada en bases éticas; de lo contrario no nos sentiríamos del todo satisfechos. Esto fue parte de lo que expresé en esa Sesión y destaco asimismo el mensaje del estudiante representante de los homenajeados, el joven Carlos Alcántara Rabell, egresado de la Facultad de Derecho, quien hizo una magnífica presentación y digna representación de la comunidad estudiantil en un mensaje que reflejó un alto compromiso hacia nuestra Universidad Autónoma de Querétaro y hacia la sociedad.

V. EXÁMENES PROFESIONALES

Con base al dictamen del Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de examen profesional en favor de las siguientes personas:

CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO:

MAESTRÍA EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE ALIMENTOS

Ing. José Alberto Gallegos Infante

MAESTRIA EN ADMINISTRACION (MERCADOTECNIA)

Ing. José Enrique Sierra Espinosa de los Monteros
L.A.E. Beatriz Eugenia Flores Hahn

MAESTRIA EN HISTORIA

Lic. Ramón del Llano Ibáñez

ESPECIALIDAD GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA

Méd. Alejandro Eliseo Rivera Solorio
Méd. Alfredo Aguilar Mialma

ESCUELA DE ENFERMERIA:

ENFERMERA

Margarita Cervantes Cruz
Silvia Chico Amado

Leticia Edwviges Hernández Camacho
Ma. Amparo Hernández Landaverde
Verónica Hurtado Luján
María Karina Lázaro García

LICENCIADO EN ENFERMERÍA

Ma. Margarita González Gutiérrez
María Elena Herrera Huerta
Ma. Isabel Rivas García
Margarita Sánchez Valencia

ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA:

MÉDICO VETERINARIO ZOOTECNISTA

Ma. Guadalupe Vega Vega
Gerardo Morales Cruz
Alfredo García Ruiz
Ma. Teresa García Jiménez

FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION:

CONTADOR PÚBLICO

María Luisa Arias Aguirre
Martín Camacho Helgueros
María del Pilar Cortés Rangel
Irma Araceli Corro López
Armando Cortés Alvarez
María Angélica Delgado López
Margarita Estrada Jiménez
Patricia Dorrina Guillén de León
Josefina Hernández Martínez
Angel Alfonso Márquez Licea
José Alejandro Morales Martínez
Rogelio Mendoza Reséndiz
José Luis Olvera Moya
Rafael Olguín Ramírez
Marco Tulio Rabell Lugo
Elizabeth Yong Betancourt

LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN

Laura Celia Gutiérrez Mejía
J. Rafael José Ledesma Quintanar
Alfonso Rodríguez Medina

FACULTAD DE DERECHO:

Licenciado en Derecho
José Leonardo Alcocer Espinoza
Rodolfo Ulises Bonilla Arenas
Leonardo Martín Camacho Espinosa

Miriam Vianney Espíndola Pedraza
 Rafael García Prieto
 Juan Carlos Martínez Mey
 Ramón Pereyra Sánchez
 Ana Celia Tejeida Landeros
 Doroteo Tovar Martínez
 Lidia Zavala Ramírez

FACULTAD DE INGENIERIA:
INGENIERO EN INSTRUMENTACIÓN Y
CONTROL DE PROCESOS
 José Luis Hermenegildo Castillo Uribe

INGENIERO CIVIL
 Marco Antonio Pacheco Ramírez
 Jorge Almaraz Feregrino
 Rubén Elizarraras Ceja

FACULTAD DE PSICOLOGIA:
LICENCIADO EN PSICOLOGÍA
 Juan Fidel Salas Ortega
 María Luisa Maldonado Moreno
 Lili Alma Mora Aguilar
 Susana Iliana Pacheco Miranda
 Claudia Ramírez Trejo
 María Soledad Reséndiz Martínez
 María Leonor Rivera Martínez
 Verónica Rojas Ramírez
 Genaro Sánchez Martínez
 Elizabeth Sánchez Vázquez
 Yivia Gloria Olverí Rivera

VI. REVALIDACIÓN DE ESTUDIOS

Con base en el dictamen del H. Consejo Académico de la Facultad de Contaduría y Administración, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de las siguientes personas:

Víctor Hugo Martínez Delgado
 Manuel Becerra Méndez

VII. ASUNTOS GENERALES

- *Peticiones turnadas a las comisiones de Asuntos Académicos:*

ESCUELA DE BACHILLERES:
 José Eduardo Reséndiz Terrazas
 María Patricia Yáñez Prado

ESCUELA DE ENFERMERIA:
 Enriqueta García García
 Carmina Soria Perrusquía
 Ma. Trinidad Suárez Ruiz

FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION:
 Juan Manuel Sánchez Gómez
 Arturo Margarito Vázquez Pérez
 Jorge Aguillón Valdéz

CARRERA TÉCNICA EN ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS COOPERATIVAS:
 Juan Carlos Márquez Meza

FACULTAD DE DERECHO:
 María del Rayo Suárez González
 Félix Eduardo Lorenzini Cruz
 Elsa María Sánchez Sámano
 Aída Alicia Lara Gómez
 Maximiliano Hernández Ramírez
 José de Jesús Acosta Talamantes
 Ramón Rico Hernández

FACULTAD DE FILOSOFIA:
 César Cano Basaldúa

FACULTAD DE INGENIERIA:
 Ezequiel García Carbajal
 Juan José Olvera Martínez

FACULTAD DE PSICOLOGIA:
 Ana Isabel Araiza Arias
 Ma. Dolores Ramírez León

- *El pleno del H. Consejo Universitario, previa opinión aprobatoria de la Comisión de Asuntos Académicos de la Facultad de Derecho, aprueba la modificación*

*de calificación en la materia: Derecho
Fiscal a la C. Nereyra Monroy Jiménez.*

- *Se impartirá con opción a titulación el curso "Hematología" dirigido a seis pasantes de la carrera de Químico Farmacéutico Biólogo.*

Se dio por concluida la sesión siendo las doce horas con diez minutos del veintiocho de septiembre de mil novecientos noventa y cinco.

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Secretaría de Extensión Universitaria. Responsable: Secretaría Académica.

26 de octubre de 1995.